

Octobre rose

Mobilisons-nous contre le cancer du sein !

DOSSIER DE PRESSE

**LE CENTRE HOSPITALIER DE SAINTONGE,
CENTRE AGRÉÉ POUR LE DÉPISTAGE
ORGANISÉ DU CANCER DU SEIN**



CENTRE HOSPITALIER
DE SAINTONGE

23 OCTOBRE 2020

Le dépistage organisé du cancer du sein, un enjeu majeur de santé publique

En France, 1 femme sur 8 risque de développer un cancer du sein. Cancer le plus fréquent, il représente la première cause de décès par cancer chez la femme.

En conséquence, il fait l'objet d'un programme national de dépistage organisé afin d'être détecté précocement et d'en réduire la mortalité. En effet, plus un cancer du sein est détecté tôt, plus les chances de guérison sont importantes.

D'après les données fournies par la Haute Autorité de Santé (HAS), les premiers essais randomisés de dépistage ont montré que la mammographie pratiquée tous les 2 ans permet de réduire de l'ordre de 15 à 21 % la mortalité spécifique des femmes de 50 à 69 ans, après 7 à 13 ans de suivi.

Quelques chiffres

- 1^{er} cancer le plus fréquent chez la femme
- 12 000 décès par an
- + de 58 000 nouveaux cas diagnostiqués par an
- 80% des cas se déclarent après 50 ans
- 1 femme sur 8 est touchée par le cancer du sein au cours de sa vie
- Dans 9 cas sur 10, il peut être guéri s'il est détecté tôt



Le Centre Hospitalier de Saintonge, un acteur de santé publique reconnu en matière de dépistage organisé du cancer du sein

Depuis le 14 septembre 2020, le service de radiologie et d'imagerie médicale de l'hôpital de Saintes est intégré au programme national de dépistage organisé du cancer du sein et dispose d'un agrément délivré en ce sens notamment par l'Assurance Maladie.

Le Centre Hospitalier de Saintonge est donc pleinement inscrit dans ce programme permettant à toutes les femmes âgées de 50 à 74 ans de bénéficier, tous les deux ans, d'une mammographie prise en charge à 100 % par l'Assurance Maladie, sans avance de frais et dans des conditions contrôlées de qualité et de sécurité.

Des investissements conséquents au service de la lutte contre le cancer du sein

Un mammographe de dernière génération



Le dépistage organisé du cancer du sein se concrétise par un examen de mammographie, tous les deux ans. Afin de proposer cet examen dans les meilleures conditions technologiques, le Centre Hospitalier de Saintonge a investi dans un mammographe associé à une console d'interprétation numérique de dernière génération pour un montant total de 224 000 euros.

Une prise de rendez-vous facilitée



Afin de faciliter la prise de rendez-vous pour ce dépistage, l'établissement a fait le choix d'ouvrir la possibilité d'une prise de rendez-vous en ligne. Via ce procédé et en une semaine seulement, 35 femmes ont déjà pris rendez-vous pour un dépistage.

Une salle dédiée conçue sur-mesure



Le circuit de prise en charge des patientes a également été entièrement repensé à travers une réflexion architecturale collective. Au terme de travaux d'un montant de plus de 78 000 euros, ce circuit est désormais fondé sur le principe de marche en avant avec plusieurs aménagements significatifs permettant de consacrer des espaces dédiés à chaque usage ou activité dans le respect de l'intimité des patientes. Les couleurs des lieux ont également été choisies pour plus de modernité et de sérénité durant le dépistage.



La mammographie, pas à pas

Chaque patiente est accueillie dans le secteur sénologie du service de radiologie et d'imagerie médicale par un manipulateur en électroradiologie. Un passage en cabine permet de se préparer pour l'examen, qui est réalisé torse nu. La mammographie est réalisée en position debout avec l'aide du manipulateur qui accompagne et assiste la patiente pour se positionner correctement sur l'appareil. L'examen dure en moyenne 15 minutes.

Contact presse

DIRECTION MARKETING & COMMUNICATION :

- > Lise Patiès - Directrice adjointe
- > Mathilde Cosnier - Technicienne communication et multimédia

☎ 05.46.95.12.06

✉ cellule-communication@ch-saintonge.fr

🏠 11 bd Ambroise Paré - BP 10326
17108 Saintes cedex



Un engagement fort de professionnels hospitaliers formés

6 manipulateurs en électroradiologie et trois radiologues participant au dépistage disposent d'une formation dédiée à la pratique de cet examen.

Une tendance qui a vocation à s'accroître ...

En effet, l'hôpital de Saintes est porteur et promoteur d'un Groupement de Coopération Sanitaire d'imagerie médicale. Doté d'une dimension territoriale et relevant d'une coopération "public-privé", ce Groupement prévoit que des radiologues participeront aux activités de soins et aux missions de service public des hôpitaux du groupement. Dans cette dynamique, le nombre de radiologues formés au dépistage du cancer du sein et intervenant sur le site du Centre Hospitalier de Saintonge sera très prochainement renforcé.

